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P2 要聞

香港高才招聘展覽會昨日上午10時在上
環信德中心揭幕，逾60間公司在現場

設攤位、逾200間公司在線上接受應徵者申
請。勞工及福利局局長孫玉菡在開幕典禮致
辭表示，「高才通」計劃是特區政府「搶人
才」的亮點，自推出以來效果非常好，其中
5.5萬宗已獲批、約4萬人已來港。他表示，
曾向第一批到港的高才發問卷，得知逾40%
已在港定居，餘下的亦有九成計劃於一年內
移居香港。整體而言，54%受訪者已在香港
找到工作，其餘的正計劃求職或創業。

孩子教育是重要因素

孫玉菡表示，來港高才最需要的是找
工作和創業，亦有孩子讀書或融入社會的
需要，香港很多企業均需大量人才為經濟
打拚，是次招聘會正好為高才及企業提供

配對，並期望日後能繼續舉辦更多類似活
動。
會場外，一早已經有大批高才應聘者排

隊等候，當中又以B類和C類申請的應聘者
較多（B類為獲得合資格境外大學頒授學士
學位，並累積至少3年工作經驗；C類則為
獲得合資格境外大學頒授學士學位，但工作
經驗少於3年）。本科畢業於中山大學的劉
小姐目前從事互聯網行業，在得知香港推出
「高才通」計劃後便提出申請。她指出，倘
若在香港找到滿意的工作，會考慮在此落地
生根，「來香港工作的話，初期會租屋住，
穩定下來，有了家庭後便會考慮置業。」在
考慮是否決定在港工作時，她認為如果政府
或企業能夠提供住宿津貼，會增加她在港工
作的意願。
從事金融行業多年的周小姐則認為，孩

子教育是讓她考慮到港工作的重要因素，
「我現時有兩名小孩，我覺得香港的教育質
量及教育方式更好，如果小孩擁有香港身
份，未來在高考的時候也會有更多優惠政
策。」她期望在香港找到一份月薪5萬元的
工作。
數碼港智慧生活組高級經理蔡偉傑表

示，數碼港園區公司渴望聘請人工智能方面
的人才，但暫時未能評估需要相關人才的具
體數量，為吸引外地人才留下工作，他指會
提供住宿津貼等福利。數碼港公司環球房產
科技有限公司首席營運總監李先生表示，期
待通過這次展覽聘請兩位Web3.0及人工智
能的人才，「香港不缺乏相關類型人才，但
現時多間創科公司以香港作為亞洲營運基
地，因此需要吸納來自不同亞洲地方的人
才。」

特區政府考慮到近幾年的財政狀況緊
張，決定推遲交椅洲人工島填海工程。發展
局局長甯漢豪昨出席電台節目時表示，人工
島填海工程雖延後開展，但會爭取在今屆政
府啟動填海工程，而今年稍後將會提交環評
報告，以啟動環評程序，詳細工程設計亦將
陸續啟動。她強調推遲發展交椅洲人工島項
目，不會影響未來10年的房屋供應。
甯漢豪強調，特區政府造地決心並無

變，預算案提出稍為推遲交椅洲人工島起動
填海工程，主要考慮到過去數年財政緊張以
及社會有擔心，要調整基建工程的推展，故
希望做好融資及財務方案才開展工程，估計
到2026年中交椅洲項目的工程設計等資料會
較詳盡，當然亦會同步參考不同的融資、財
務以及開發方案。至於能否由開發商包辦人
工島發展，她認為可以考慮，但不相信只有
獨沽一味的的財政方案，她形容「政府不會
將所有雞蛋放在一個籃內」，會確保不同持
份者都可參與融資，最終政府也一定要擁有
土地供應的主導權。

甯漢豪又解釋，交椅洲人工島項目爭取
今屆政府任期內開展工程，她認為推遲不會
影響房屋供應，但熟地供應可能會有調整。
她稱，未來10年熟地供應目標達到約3,300
多公頃，當中預計後5年有400公頃來自交
椅洲。如今交椅洲項目推遲，中間需要找回
一些地，政府會嘗試循一個方向找，例如北
部都會區很多地方已經開工，那些比較成熟
規劃的地方，政府看看能否做得快點，量做
得大點，來作為補充。

馮祥記倒閉無礙工務工程

對於北部都會區的發展，甯漢豪指早前
有幾宗換地個案未能成事，她明白大家有不
同看法，商討地價始終有需要過程，總有一
方覺得太高，另一方覺得太低，但她相信專
業測量師會按市況調節地價。她又指，歡迎
私人業權人參與發展北都土地，但如果未能
配合政府計劃，包括土地用途及發展時間
表，當局就只能「遵守遊戲規則」收地，並
且提供合理賠償，否則難以表明政府有決心

主導大型項目。
被問到建築商馮祥記集團清盤一事，甯

漢豪指企業倒閉有不同原因，可以是管理模
式或投資失利，而馮祥記向來不是承接工務
工程的主要部分。據她了解，馮祥記亦比較
少承接工務工程，因此對工務工程無特別影
響，手上亦無未完成的合約。但她希望業界
做好工夫，管理他們的工程，未來香港的工
程量有所增加，認為只要管理好是有生意做
的。

交椅洲人工島環評程序年內啟動

為吸引世界各地具備豐富工作經
驗及高學歷的高端人才來港就業，特
區政府2022年底推出「高端人才通行
證計劃」，至今已接獲約7萬宗申請，
當中5.5萬宗已獲批、約4萬人已來
港，令香港的人才庫大大擴展。「香
港高才招聘展覽 2024」昨日在港舉
行，共提供約3,000個職位，吸引大批
高才到場。住屋是香港其中一個大難
題，不少高才指如政府或企業能提供
住宿津貼，會增加其留港工作意慾。
有企業表明，會提供住宿津貼等福利
吸引人才。

■預算案提出稍為推遲交椅洲人工島的填海工
程。

「新資本投資者入境計
劃」上周五（1日）開始接受
申請，投資推廣署署長劉凱旋
昨日出席活動時表示，該計劃
反應熱烈，當日早上9時才公
布細則，即接獲超過100個查
詢，當中包括專業公司和有意
申請人士，首天更已接獲數宗
申請。
劉凱旋表示，不方便公開

申請人的詳細資料，但基於之
前接獲的查詢，不少來自東南
亞國家，亦有中東地區國家人
士有意申請。至於查詢人士關
注的可投資範疇，她強調新計
劃大大增加投資產品的種類，
相信該些東南亞國家申請人也
覺得香港的投資產品或較他們
本國為多，且有感香港的環境
較穩定，因此考慮作為第二個
地方給他們落地生根。她補
充，原先目標是今年中才推出
該計劃，但自去年12月公布計
劃後已收到不少查詢，故加快
推出。她以舊計劃估算，新計
劃每年可接獲4,000宗申請。

「新資本投資者入境計劃」接受
18歲或以上外國國民、獲外國永久性
居民身份的中國籍人士、澳門特區和
台灣地區居民申請，並須投資最少
3,000萬港元於獲許投資資產，獲批申
請人可攜同配偶及18歲以下未婚及受
養子女來港，一般獲准留港不多於2
年，期滿可申請延長逗留不多於3年，
其後每3年期屆滿再申請延長逗留不多
於3年，若連續居港不少於7年便可申
請成為香港永久性居民。
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禮賓府桃花結果好兆頭

行政長官李家超昨日在社交平台
發文，稱繼去年禮賓府桃花結果，今
年這好兆頭又出現。他指連續兩年看
到禮賓府的桃花結果，同事們都感到
高興和鼓舞，笑稱桃花每天看着政府
「以結果為目標」，團結努力工作，
桃花作為禮賓府的一分子，「也一起
以『結果』為目標」。
李家超提到，政府剛剛公布了財

政預算案，為香港未來經濟發展定下
方向，相信只要社會上下一心，必定
能夠讓香港經濟更勝從前，結出更多
甜美的果實。

4萬人已來港54%有工作 住屋成大難題

高才怕樓貴 企業設宿津搶人
■大批高才在招聘會場外排隊等候。

■劉小姐希望找到
滿意工作，之後在
港落地生根。
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